

# ¿HASTA CUANDO?

Aun cuando el Magisterio Nacional ha sido en toda época, de los organismos oficiales, de los más afectos al régimen, y podemos afirmar que se ha encontrado siempre en vanguardia en la lucha por las conquistas sociales y la libertad del pueblo.

A pesar de ello, había en su seno, un número, no tan pequeño, como hubiéramos deseado, de elementos «trabucaires» y escapulario al cuello, que continuamente, con su actuación reaccionaria, manchaba y en cenegaba la dignidad profesional del maestro que es de liberación, y nunca, de esclavitud y de servilismo.

El maestro nacional, cuyo nombre, de hoy en adelante, ha de variar, y apellidarse popular, por deberse al pueblo, el maestro nacional que sabía ser popular, sentía en su intimidad los zarpazos de esos compañeros que indignificaban a la gran familia del Magisterio que en un todo se hallaba identificado con el pueblo. Sabía cual sería su obligación cuando llegase el momento. Expulsarlos. El momento ha llegado y la expulsión se ha realizado. Hace unos días publicó la Gaceta y periódicos profesionales la relación de maestros con quienes se han dejado de serlo. No podían entregarse a sus manos, los hijos del pueblo, que derraman su sangre por sus ideales que ellos no sentían, y que sintiéndolos, y no llevándolos vivientes en lo íntimo de suyo, podrían amalgamar, torcer y desfigurar ante las conciencias infantiles, en su diaria tarea escolar.

Por ello, del propio Magisterio, sin aguardar voces de fuera, surgió potente y precisa la necesidad inaplazable de separar de la enseñanza, a esos maestros, que manchaban y deshonraban tanto el nombre de maestro como el de español.

El partido se fortalece cuando se depura; decía Lassalle. Y haciendo suya esta afirmación, con hechos aparecidos uno y otro día en la Gaceta, el maestro ha exclamado:

El magisterio se dignifica cuando se depura. Y esta dispuesto a que ningún indeseable ningún traidor, ni ningún emboscado quede en sus filas. Y no quedará cueste lo que cueste.

A esta depuración, ayuda moral de la vanguardia, y que puede servir para evitar quintas y aún sextas columnas; enquistadas en lo más viviente del estado, no se le ha dado, política y profesionalmente la publicidad e importancia que tiene, para conocer conductas, y contrastarlas entre sí unas con otras.

Porque camaradas, ha llegado la hora, de que en todas las dependencias oficiales se haga la depuración. Pensemos que si desde todos los puestos se puede ser un eficaz colaborador de guerra, los adversarios del régimen, agazapados en las madrigueras de sus oficinas, pueden ser perturbadoras de la retaguardia, con el fin de actuar indirectamente en la marcha de la guerra. ¿Que justificación podremos dar a los hombres que luchan, cuando vuelvan de las trincheras, habiendo conquistado la victoria y se encuentren, con los de antes, sentados en sus mismos puestos burocráticos, disfrutando de los esfuerzos del pueblo al que traicionaron, y al que de nuevo

volverían a traicionar tan pronto como para ello se le prestase ocasión? ¿Es que también esta labor queremos que la realicen ellos? Y que pena la del campesino cuando regresa de la capital. El, que vive intensamente la guerra antifascista; que con sus aportaciones y trabajo la ayuda; que sus hijos están en las trincheras; que ha sentido como nadie el latigazo de la tiranía y del cacicato; y que en sus redes quedó inmovilizado y prisionero; no comprende como aquellos hombres que le miraban con desprecio, y a una le atendían cuando traspasaba las puertas de la oficina, porque era a los explotadores a quienes justificaban y defendían, sigan aún en sus puestos de antes. El campesino no lo comprende y queda decepcionado al regresar de la capital.

¿Que esta decepción no tome forma y espíritu! ¿Que a los luchadores, al regresar, les aguarde paz y bienestar!

Y si la necesidad de esta depuración, que es al mismo tiempo dignificación, no la sienten los propios funcionarios, habrá que preguntar a los organismos provinciales, a los partidos políticos, a quien corresponda, hasta cuando vamos a esperar?

Se ha realizado la depuración entre los funcionarios de la Diputación? ¿Y del Ayuntamiento? ¿Y de Hacienda? ¿Y del Instituto de Sanidad? ¿Y de tantos otros departamentos como hay?

Hombres de responsabilidad de estas organizaciones tenéis la palabra. Si la habéis realizado que sepa. Y si no escuchad al pueblo que pregunta constantemente ¿HASTA CUANDO? Y mirad al Magisterio que ha dado el ejemplo.

«ISKRA»

Valdemoro Sierra, marzo.

**El Comité de no Intervención no dará una en el clavo mientras en nuestras manos no esté el martillo**

## De interés para todos los Radios de la Provincia

Secretaría de Organización

Con el fin de que todos los Radios estén debidamente legalizados, hemos de recordarles que además del Reglamento aprobado por el Gobierno Civil, de esta provincia, deben remitir a esta Secretaría el acta de constitución que ha de llevar fecha posterior en ocho días a la de la aprobación del Reglamento y debe estar reintegrada con póliza de tres pesetas. Además, tienen que llevar libros legalizados.

Se hace esta advertencia para que se procure llevar estos requisitos por todos nuestros Radios a la mayor brevedad posible, pues de lo contrario, muy a pesar nuestro, serán disueltos.

El Secretario

**MAS VALE UNA TRINCHERA TOMADA AL ENEMIGO, QUE CINCUENTA PALABRAS DE REVOLUCIÓN PRONUNCIADAS EN LA RETAGUARDIA.**

## Partido Comunista de España (S. E. DE LA I. C.) Comité Provincial de Cuenca

A fin de dar a conocer a nuestros afiliados y a los obreros y campesinos en general las importantes resoluciones del, por tantas razones, histórico Pleno de nuestro Partido, celebrado en Valencia, este Comité Provincial ha organizado una serie de actos que tendrá lugar en la próxima semana en la provincia, en los que tomarán parte los siguientes oradores, y en los pueblos que a continuación se enumeran:

**Distritos de S. Clemente y Belmonte**

El primer Equipo, formado por C. Osona, Enrique Girón, Secretario General del Partido en la provincia y Miguel Castro, por el Comité Central, hará los actos siguientes:

El martes en Sisante; miércoles en S. Clemente; jueves en Pedroñeras; viernes en Belmonte y sábado en Honrubia.

**Distritos de Tarancón y Huete**

Segundo Equipo: J. López, Angel Pérez, Secretario General del R. C. de Cuenca y Angel Soria, por el Comité Central, intervendrá en:

El martes en Huete; miércoles en Tarancón; jueves en Horcajo de Santiago; viernes en Saelices y sábado en Torrejoncillo.

**Distritos de Priego y Cañete**

Tercer Equipo: A. Pérez, Juan Zafra y Felipe Dorado, por el Comité Provincial, en:

El martes en La Frontera; miércoles en Priego; jueves en Cañizares; viernes en Landete y sábado en Cañete.

**Distrito de Motilla**

Cuarto Equipo: Lucas, Fuentes y López Juanes, por el Comité Provincial, en:

El martes en Quintanar del Rey; miércoles en Villanueva de la Jara; jueves en Iniesta; viernes en Minglanilla y sábado en Motilla.

Los Radios, en cuyas localidades han de celebrarse los mítines, deben hacer la máxima propaganda en los pueblos limítrofes, a fin de que a dichos actos concurra el mayor número posible de afiliados y antifascistas en general.

## Motilla del Palancar

He visto por la carretera de Cuenca a Motilla enjambres de chiquillos corriendo delante de los coches que pasan con peligro de ser atropellados. Con un poco de buena voluntad se podría evitar esto, verdad maestros?

\*\*\*

No cabe una naranja! Está el paseo del pueblo, que es la carretera general, hasta los topes; las muchachas endomingadas con sus coloretos, los zagales y «zagalones» con sus majos atavíos, los viejos y viejas esperando... Se diría al verlos que va a salir la procesión de Semana Santa y que no tienen otra preocupación que ir bien arreglados para que no les coja el Santo desprevénidos. Mientras tanto por allá en ese allá que no está tan largo; las bombas están sembrando la muerte, el frío está causando enfermedades, el hambre a las puertas, los hospitales llenos.

¿No creéis, compañeros, que podríais estar rindiendo un servicio a la causa mucho más grande si estos días que considerais festivos los dedicarais a trabajar para aquellos que luchan en el Frente por nuestra liberación?

\*\*\*

El muy estimable camarada «ROJO CHAMARRETAS»; podrá tener de CHAMARRETAS o ZAMARRETAS todo lo que quiera pero de ROJO..., de ROJO no tiene un pelo con toda su tesorería. Este compañero ha bebido, en no se que fuente un odio y una animadversión hacia el Partido Comunista que no

# PASQUINES

Con motivo de los pasquines últimamente fijamos en las fachadas de nuestra ciudad, de los cuales en uno de ellos se hace un llamamiento a los jóvenes Socialistas y Republicanos, en el sentido de hacerles ver que la idea que propugnan de hacer la revolución después de ganar la guerra no es acertada, toda vez que se debe hacer a la vez que se combate, y así se evitará otra nueva contienda.

Yo creo que en estos momentos, tan críticos y decisivos para todos, no debemos pensar más que en inclinar el triunfo definitivo a nuestro favor, obtener la victoria sobre los mercenarios de Franco y las tropas enviadas por Hitler y Mussolini, pues, puede ocurrir que si nos ocupamos mucho de hacer la Revolución, olvidemos el objetivo principal: la guerra; olvido que podría traer fatales consecuencias, y entonces, ¿qué habríamos adelantado? Nada, pues todo nuestro avance en el orden social y económico se vendría abajo.

Ganemos la guerra y luego, marcada la línea a seguir, hagamos la Revolución.

Ahora debemos preocuparnos de

la Alianza de toda la juventud antifascista dejando aparte las apetencias partidistas, y fuertemente unidos trabajar por la consigna única de hoy: ganar la guerra.

Esta alianza en la retaguardia, reflejo de la que ya existe en la vanguardia nos dará el triunfo definitivo. Nuestros camaradas del frente luchan unidos sin distinción de ideas, pues saben que se batan por la independencia de España, y ante esto, dejan a un lado todas las ideologías de partido.

Si en la retaguardia marchamos cada uno por nuestro lado, no responderemos al esfuerzo que están haciendo nuestros camaradas en los frentes de batalla. No originaremos más que conflictos y desórdenes que dificultarían nuestro triunfo.

Unámonos todos los jóvenes antifascistas, depuremos la retaguardia con una labor eficaz, y sólo tengamos una idea fija: ganar la guerra.

Con estos factores: unión, disciplina, y voluntad férrea la victoria no se hará esperar.

J. POVEDA.

## Socorro Rojo Internacional

Comité provincial de Cuenca

Balance en 31 de marzo de 1937

ACTIVO

Caja . . . . .	3.253,65
Banco Español de Crédito . . . . .	28.401,45
Material . . . . .	8.131,80
Cuentas corrientes . . . . .	5.872,20
Total . . . . .	45.659,10

PASIVO

Comité Ejecutivo Nacional . . . . .	8.780,90
Comité Provincial . . . . .	36.878,20
Total . . . . .	45.659,10

Comprobación del saldo Caja

Saldo en 1 de marzo de 1937 . . . . .	1.581,55
---------------------------------------	----------

ENTRADAS

Ingresos mes marzo:	
Carnets . . . . .	96,50
id. infantiles . . . . .	5,00
Sellos de cotización . . . . .	444,20
id. infantiles . . . . .	3,60
id. ayuda 0,10 . . . . .	205,10
id. id. 0,25 . . . . .	121,00
Donativos . . . . .	7.450,65
Distintivos . . . . .	3,00
Periódicos Ayuda . . . . .	10,95
Protectores . . . . .	44,00
Comité locales . . . . .	3.348,85
Varios . . . . .	528,85
Del Bco. E. C. . . . .	3.500,00
Suma . . . . .	15.761,70
Total . . . . .	17.343,25

tiene ni la prudencia de ocultar. ¿De cuando acá compañero ROJO, digo ZALAMARRETAS, no puede ser nombrado un cargo de la U. G. T. un camarada por el hecho de estar afiliado al Partido Comunista?...

No es eso camarada, lo que quizá hayas oído, y es muy justo, es que a ser posible no deben reunirse dos o más cargos de un mismo compañero, pudiendo estar repartidos: 1.º Para no cargar todo el peso y responsabilidad sobre una persona. 2.º Porque esta persona aún contra su voluntad vendría a ser un cacique. y 3.º Porque al tener una mayor inclinación hacia uno de los cargos, trabajaría éste con más gusto que los otros y dejaría los demás abandonados.

¿Es esto lo que tú has bebido? Que quede pues bien sentido compañero ZAMARRETAS, que el camarada Euimio Martínez, puede desempeñar cualquier cargo dentro de la U. G. T. si la mayoría de los compañeros lo designara.

## Aumentando la producción y no creando conflictos en la retaguardia adelantamos el triunfo definitivo.

SALIDAS

Gastos ayuda . . . . .	4.142,45
id. abastos . . . . .	2.069,80
id. generales . . . . .	3.924,25
id. sanidad . . . . .	224,20
id. propaganda . . . . .	564,10
Anticipos . . . . .	100,00
A Comités locales . . . . .	64,80
A Bco. E. C. . . . .	3.000,00
Total . . . . .	14.089,60

Saldo en 31 de marzo . . . . . 3.253,65

Comprobación del saldo del Banco E. C.

Saldo en 1 de marzo de 1937 . . . . .	31.026,95
---------------------------------------	-----------

ENTRADAS

Ingresado en mes de marzo . . . . .	3.570,00
Suma . . . . .	34.595,00

SALIDAS

Reintegrado . . . . .	6.195,50
Saldo en 31 de marzo . . . . .	28.401,45

Comprobación del Saldo de la cuenta de material

Saldo en 1 de marzo de 1937 . . . . .	13.492,40
---------------------------------------	-----------

ENTRADAS

1.000 carnets . . . . .	500,00
Suma . . . . .	13.992,40

SALIDAS

139 distintivos . . . . .	69,50
700 sellos ayuda 0,05 . . . . .	35,00
14136 id. id. 0,10 . . . . .	1.413,60
7882 id. id. 0,25 . . . . .	1.970,50
18808 id. cotización . . . . .	1.880,80
132 infantiles . . . . .	13,20
856 carnets . . . . .	428,00
100 id. infantiles . . . . .	50,00
Total . . . . .	5.860,60
Saldo en 31 marzo . . . . .	8.131,80

EXISTENCIAS

Detalle del saldo en 1 abril

8 distintivos . . . . .	4,00
13100 sellos 0,05 . . . . .	655,00
100 carnets antiguos . . . . .	50,00
1632 carnets . . . . .	816,00
1401 id. infantiles . . . . .	700,50
18455 sello cotización . . . . .	1.845,50
17306 id. ayuda de 0,10 . . . . .	1.730,60
892 id. infantiles . . . . .	89,20
8964 id. ayuda 0,25 . . . . .	2.241,00
Total . . . . .	8.131,80

IMPRENTA CONQUENSE  
Calderón de la Barca, 12 y 14